



東京電力福島第1原発構内に林立する処理水を保管するタンク。海洋放出開始から1年となるが、タンクの解体はまだ始まっている=9日(代表撮影)

廃炉作業が進む東京電力福島第1原発の海側の一画。「ぶろん、ぶろん」という低音が耳に入る。処理水放出前、希釈用の大量の海水を混ぜた時に海水に含まれる空気がたてる音だ。東電は昨年8月の放出開始からこれまで通算7回で計約5万4700トンを海に流した。現在は8回目の放出が行われているが、計画通り終了しても放出された処理水は構内に林立するタンクに当初あつた計約134万5千個の5%にも満たない。

放出と同時に原発には多くの地下水が流れ込み、放射性物質を取り除いた処理水は日々増え続けている。処理水を保管するタンクは

タンク解体 早くて1月着手

東京電力福島第1原発構内に林立する処理水を保管するタンク。海洋放出開始から1年となるが、タンクの解体はまだ始まっている=9日(代表撮影)

作業ミス相次ぐ

放出開始以降、原発では廃炉に関するトラブルが相次ぐ。放射性物質を含んだ水を浴びた作業員の被ばくや送電ケーブル損傷による停電など、重大事故につながる可能性もあった。22日には廃炉に向けた試金石となる2号機からのデブリの試験的取り出しが準備段階でつまずき、延期された。

次に、専門家は警鐘を鳴らす。「地元の人たちが安心できるよう小さなトラブルの芽を摘んでいくしかない」。東京大

学院教授の岡本孝司(63)は、「これまでだり着いたことは、廃炉の進展を実感することの一つだ」。東電フェロー福島第1廃炉推進カンパニー処理水対策責任者の松本純一(61)はそう話す。東電はこれまでの海洋放出で空になったタンクを解体し、空いた敷地に3号機の溶け落ちた核燃料(チリ)を取り出し、現時点では1基も解体されておらず、着手は早くても来年1月の予定だ。

設を建設する予定だ。たゞ

現時点では1基も解体されず、着手は早くても来年1月の予定だ。

放出開始以降、原発では廃炉に関するトラブルが相次ぐ。放射性物質を含んだ水を浴びた作業員の被ばくや送電ケーブル損傷による停電など、重大事故につながる可能性もあった。22日には廃炉に向けた試金石となる2号機からのデブリの試験的取り出しが準備段階でつまずき、延期された。

次に、専門家は警鐘を鳴らす。「地元の人たちが安心できるよう小さなトラブルの芽を摘んでいくしかない」。東京大

学院教授の岡本孝司(63)は、「これまでだり着いたことは、廃炉の進展を実感することの一つだ」。東電フェロー福島第1廃炉推進カンパニー処理水対策責任者の松本純一(61)はそう話す。東電はこれまでの海洋放出で空になったタンクを解体し、空いた敷地に3号機の溶け落ちた核燃料(チリ)を取り出し、現時点では1基も解体されておらず、着手は早くても来年1月の予定だ。

設を建設する予定だ。たゞ

放出量 全体の5%

構内に千基以上。敷地を圧迫するタンクを減らし、廃炉作業のための敷地を確保する目的だ。

「ここまでだり着いたことは、廃炉の進展を実感することの一つだ」。東電フェロー福島第1廃炉推進カンパニー処理水対策責任者の松本純一(61)はそう話す。東電はこれまでの海洋放出で空になったタンクを解体し、空いた敷地に3号機の溶け落ちた核燃料(チリ)を取り出し、現場で作業していることを

自覚する必要があるとす

る。処理水放出については

「完までのスケジュール

に向け、計画通りに続いて

いる。このペースでじつく

りと進めれば、貯蔵してい

る(処理水に含まれる)ト

リチウム濃度は半減する

ので今後も安全に放出でき

る」と評価した。

▲ 8月24日 福島民友新聞掲載

記事から知り得たこと

疑問に思ったこと、調べてみたいこと

調べてわかったこと、考えたこと(330字程度)

原発事故からの復興や廃炉作業で、皆さん気が気になっていることはありますか。

